

関前コミュニティだより

発行 2025年9月15日(第192号)

関前コミュニティ協議会

〒180-0014 武蔵野市関前 2-26-10

TEL&FAX: 0422(51)0206

開館: 午前9時30分~午後9時30分(利用は9:15迄)

E-mail: sekima-c@bz04.plala.or.jp



ムーバス三鷹北西循環

⑧関前コミセン

休館日: 木曜日&年末年始

HP: <http://www.sekima-c.sakura.ne.jp>



これからのイベント案内①

■手打ちうどんづくり

「手打ちうどんづくり」が今年もやってきました!

日時: 9月28日(日) 10:30~13:30

場所: 本館2階 大広間

定員: 30名(申込順/関前在住者優先)

参加費: 1人400円

持ち物: エプロン・三角巾・マスク

申込み: 9月15日(月)より受付

コミセン窓口まで

(電話でのお申込可)

体験型「関前うどん」作り

家族でのご参加をお待ちしております。



関前コミセン公式キャラクター「セキちゃん」

■地域運動会

主催 地域運動会実行委員会

関前では地域運動会が今年も開催されますよ~

日時: 10月5日(日) 9:30~15:00

場所: 関前南小学校 校庭(雨天時は体育館)

対象: 幼児、子ども、おとな

参加賞: お子さんにはお菓子、おとなには目方でドン景品

プログラムは幼児向け、低学年向け、高学年向けで構成されており、ご家族みんなで楽しめます。

午前の部と午後の部の間には1時間の休憩があり、会場でお弁当を楽しんでもよし、ご自宅に戻って昼食を取るもよし。最後は全員競技「マイムマイム」で締めます。奮ってご参加ください。

■健康講座(2週連続企画)

「体の硬い方、運動習慣のない方歓迎」

日時: 10月8日(水)「ストレッチ」

10月15日(水)「体のゆるみをキュッ!座学と体操」

いずれの回も 10:00~11:30

場所: 本館2階 大広間

対象: 50代~70代の皆さま

初心者向け

定員: 20名(申込順)

持ち物: 1回目 ヨガマット又はバスタオル、飲料水

2回目 フェイスタオル、飲料水

申込み: 9月15日(月)より受付

連続受講、1回のみでも可

コミセン窓口まで(電話でのお申込可)

■関前フリーマーケット

出店者を募集します!

日時: 10月11日(土) 13:00~15:30

場所: 本館1階 レク室

出店料: 無料

受付: 15区画(申込順)

1区画2m×2m

申込み: 9月20日(土)~

コミセン窓口まで

(電話でのお申込可)

詳細・注意事項につきましては
窓口に説明書があります。

初めての方もお待ちしております。



これからのイベント案内②

現時点での予定となりますのでご注意ください。

コミセンまつり予告

11月8日(土)
13:00~16:00

コミセン饅頭販売
関前南小吹奏楽クラブ演奏
市民作品展示(両日)
関前福祉の会による
福祉イベント(両日)
クリーンむさしのによる
お茶わんリユース(両日)
地元野菜販売(両日)他



関前コミセン公式キャラクター「セキちゃん」

11月9日(日)
10:00~15:30

子どもスペース
誰でもステージ
囲碁大会
コミセンスタンプラリー
喫茶コーナー
縁日(焼きそば・焼き鳥等)
地域団体展示等

今年もみなさまの出品・参加をお待ちしております！

申込期間:11月1日(土)~11月5日(水)
受付時間:10:00~21:00

展示作品(手芸・写真・絵画・書道・生け花ほか)
囲碁大会(先着20名まで) → コミセン窓口にて受付

コミュニティニュース

■ 関前5丁目の防災推進員募集

町会組織を持たない武蔵野市では、各地域に作られた防災会と市民防災協会から防災点検を委嘱された防災推進員が中心となって「いざという時」の為に、平時に活動をしています。

昨年より、防災推進員も避難所運営組織単位の支部割となり、関前五丁目は第11支部(武蔵境自主防災会エリア)となりましたが、関前五丁目の西側の担当者が欠員となっており、現在募集中です。

10月1日時点で72歳未満の地域防災にご興味がある健康な方が対象となります。活動の幅は大きいので、年額6万円の有償ボランティアとなっております。

申込方法

応募申請書※を直接市民防災協会へ。
※市民防災協会HPから印刷できます



詳細は同協会ホームページ
(<https://www.shimin-bousai.jp>)
を参照ください。

■ 声かけ運動原画展開催中

日時:現在展示中~9月30日(火)
場所:トヨタショールーム

関前福祉の会では春と秋に「声かけ運動」を実施しております。年間を通して様々な啓発ポスターを作成しておりますが、いずれも園児の可愛い絵が元になっているので、「ああ、あのポスターね」と思い出される方々も多いかと思います。

これら絵は武蔵野東幼稚園の園児達の作品で、関前4丁目の「トヨタモビリティ東京 武蔵野関前店」のショールームご協力の下、上記期間中、これらの作品が一度に鑑賞できる原画展を開催中です。9月一杯は見る事ができますので、是非足をお運びください。



7月～8月のイベント報告



■コミュニティ食堂

武蔵野市給食・食育振興財団共催

日 時：7月30日（水）12:00 開店
（途中、クイズも楽しんで12:45 ごちそうさま）
場 所：本館2階 大広間

はじめてのコミュニティ食堂でしたが、武蔵野市給食・食育振興財団の皆様の手際のよい準備と配食に支えられて楽しく、美味しいひと時を過ごすことができました。

当日はこの日の野菜を提供していただいた生産者の田中さんも来館し、大広間で皆さんと一緒に夏野菜カレーを楽しまれました。

■楽しいクッキング

日 時：8月2日（土）10:00～11:30
場 所：本館2階 会議室

20名の小学生がホットドックとバナナのくるくるロールを作りました。キャベツや食パンの耳をはさみで切るときはとても真剣でした。

チョコホイップを出したときは思わず「舐めた～」との声もあがりましたが、完成まで我慢して、最後においしく試食しました。

夏休みの良い思い出になったかな？



■関前八幡まつり

主催 関前八幡まつり実行委員会

日 時：8月23日（土）14:00～19:45
場 所：関前南小学校 校庭

猛暑の中での関前八幡まつり。

縁日と体育館イベントで楽しい時間を過ごしていたら、花火の上がる時刻には幾分涼しい風も感じるようになってきました。

頭上で開く、3千発の花火を堪能しました。



関前グリーン散歩

分館裏遊歩道の「サンゴジュ」

8月の暑い日、関前コミセン分館から出て裏のグリーンパーク遊歩道を歩いていたら真っ赤な実をつけた樹が目にとまりました。赤い実を付ける樹々は多いのですが、灰褐色の樹皮にも特徴があるので、サンゴジュであることがわかります。

スイカズラ科ガマズミ属の常緑広葉樹であり、日本・朝鮮半島南部原産というので、日本人には「いにしえの時代」より馴染みがありそうですが、宝永年間（1708年）に貝原益軒が著した「大和本草」なので比較的新しい部類と言えそうです。



「キサンゴといい、葉はユズリハに似て莖は淡紅なり」と出ているようなので、江戸期には「珊瑚樹」ではなくて「樹珊瑚」と呼ばれていたようです。

命名の由来はこの赤い実のふさ状になる様子がサンゴに見立てられたことですが、アワブキ（泡吹き）という別名も持っています。こちらの由来は木を燃やすと泡が吹き出るため、木に水分を多く含み、燃やしても泡を吹くだけでなかなか燃えにくい性質を持っています。更に、厚みのある葉は火を受けても焰を出すことはなく内部に詰まる綿毛がアスベストと同じ効果を発揮しているものとみられ、大火にあっても燃えづかったことから、防火用の生け垣として庭や神社等で広く用いられるようになったようです。なお、近年では刈り込みや乾燥、大気汚染にも強いことから工場等の緑化にも多く使われており日本原産の割には知名度は遅咲きの花だったようです。



グリーン散歩ではあまり「花言葉」は取り上げないのですが、その花言葉は「負けず嫌い」。燃えにくい性質かららしいです。

夏真っ盛りの猛日に負けず嫌いとはなんとも暑苦しいのですがその木陰は「ありがた山」でした。

コミセンからのお知らせ

運営委員・協力員募集中

本紙の配付をお手伝いして下さる方募集です。この紙面上で声掛けを続けている効果もあり、毎月のように一人、また一人と増えてはおりますが、まだまだ、足りない状況にあります。

「家の近くなら配れます」という方が居られましたら協力員にボランティア登録していただき、ご協力ください。勿論、運営委員としての登録もお待ちしております。

ご興味ある方はコミセン窓口までご連絡ください。

3年目の里芋の栽培(その3)

里芋育成中の話題も第3弾となります。

8月21日（木）の休館日に里芋グループが畑に集合して、マルチ（黒いビニールシート）の取り外しと土寄せをして参りました。

順調に育っており、収穫が楽しみです。

今年度の「収穫体験イベント」開催は、11月24日（月）となりました。詳細はポスター等でお知らせします。



編集後記

猛暑の中での花火大会。コミセンブースでは、ミストシャワーを導入してみました。

設置場所のテントの高さが足りず、目線と同じ位置でのミストとなったことから、涼しいのだけでもテント近くにいると濡れてしまい、水も滴るいい女といい男のスタッフ対応となりましたが、楽しめましたでしょうか？

関前南小学校での花火大会は住宅街のど真ん中で行われるため、小学校を始めとして近隣の皆様の心遣いがあったり成り立っています。

大きな音が苦手な方もいるでしょうし、どうしても出してしまう花火の殻もあります。

翌朝の「みんなで清掃」も含めて関前が誇れる一大イベントなので、知恵を出し合ってこれからも続けていけたら良いですね。